
 

 

 

  

令和２年度を終えて 

校長 若松 尚代 
今年度も、保護者・地域の皆様方の温かいご理解とご支援に支えられ、無事学年末を迎えることができま

した。心より感謝申し上げます。今年度は感染症による様々な対応があり、ご心配をおかけしたことと思い

ますが、感染状況下においてもできることを模索しながら、「学びを止めない」を合い言葉に取組を進め、

一定の成果をもって終えることができました。来年度も感染症対策を講じながらの教育活動となりますが、

変わらずお力添えいただきますようお願い申し上げます。 
去る３月 15 日、保護者の皆様にご列席いただき、第 49 回卒業証書授与式を挙行いたしました。今年度

も残念ながら在校生の出席はかないませんでしたが、在校生が制作した卒業生に対

する感謝の気持ちを込めた色とりどりの装飾に見送られ、139 名の卒業生が立派に

巣立っていきました。 
卒業式よりも前に在校生とのお別れの会「あいあむタイム」を開催することがで

き、在校生と卒業生の絆を確かめ合うことができました。１、２年生が制作した卒業

生へのメッセージ動画が流れると、ひたひたと伝わる温かさに、卒業生の多くが涙

を浮かべていました。それに応え卒業生も見事なアカペラを披露し、在校生と紡いだ絆の強さを感じる集会

となりました。３年間の成長というのは、実に大きいものだと思います。学年ごとにその学年らしい成長が

見られ、次年度への期待が膨らみます。先輩から受け継いだことを自分たちの力で進化させ、さらに高みを

目指してほしいと思います。卒業生もこの澄川中学校で学んだことを生かし、さらに成長してくれることと

思います。いろいろな功績を残して旅立った卒業生に改めて感謝したいと思います。 
皆様方のお蔭をもちまして、令和２年度の教育課程が滞りなく終了したことをご報告いたします。ありが

とうございました。 
 
☆卒業生に向けてPTA会長の中原様よりご祝辞をいただいておりましたのでご紹介いたします。 

祝    辞  
三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。卒業生の皆さんにとって、

この三年間には、楽しかったことや辛かったこと、失敗したこと等、色々な出

来事があったことでしょう。特に最後の一年間は様々な行事が中止となった

り、開催方式を変えたりと、ストレスの溜まる一年だったことと思います。 
ただ、この試練は皆さんだけでなく、世界中の人々に平等に与えられたもの

です。誰もが消極的になりそうな事態の中でも、前向きに頑張っている人は沢山います。皆さんには次のス

テージにおいても、是非、今まで以上に積極的にチャレンジしていただきたいと思います。 
まだまだ長いトンネルは続きそうですが、人類史上、ウイルス感染を克服できなかったことはありません。

トンネルの先に明るい未来が拓けることを楽しみにしながら、皆で力を合わせて乗り越えましょう。 
以上、簡単ではございますが、卒業生の皆さんの輝かしい将来と、ご家族の皆様、並びに若松校長先生を

はじめ澄川中学校の先生方のご健勝を祈念して、私からの挨拶といたします。 
令和３年３月 

       澄川中学校ＰＴＡ会長 中原 研 
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三浦 好治（用務員 宮の森小学校へ） 
７年間お世話になりました。すばらしい皆様に出会うことが

でき、楽しく仕事をすることができました。 
ありがとうございました。 

お別れに寄せて 異動する教職員より 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

若松 尚代 （校長 退職） 
 私ごとで大変恐縮ではございますが、３月31日付で定年退職

いたします。38 年間の教職生活の最後を澄川中学校で過ごすこ

とができたことは、私にとって最大の喜びです。澄川の子どもた

ちと保護者の皆様、地域の皆様、先生方に支えていただき、思い

出深い２年間となりました。これからもどうか澄川中学校をよ

ろしくお願いいたします。皆様の益々のご健康とご多幸をお祈

り申し上げ、お別れの挨拶とさせていただきます。ありがとうご

ざいました。 

小林 潤一 （英語科教諭 南が丘中学校へ） 
長い間お世話になり、ありがとうございました。９年間、常に

担任をさせていただきましたが、どの学級、学年も楽しい思い出

しかありません。どんな時も、生徒のみなさんの笑顔、がんばっ

ている姿と保護者のみなさまのご協力によって支えられ、励ま

されました。地域の方々の温かい見守りにも感謝しています。 
 私は西区で育ち、現在は中央区在住ですが、今では澄川が一番

好きな街になりました。今後も澄川の生徒たち、卒業生を応援し

ます。 

熊谷 圭悟 （教頭 柏丘中学校へ） 
今年度はコロナ禍により、臨時休校や分散登校、中体連や中文

連の各種大会の中止など、今まで誰も経験したことのない状況

が次から次へと起こりましたが、生徒の皆さんが、めげることな

く明るく元気に登校している姿を見て、たくさんの元気をもら

うことができました。そんな前向きな姿勢をよき伝統として、こ

れからの後輩にもつないでください。澄川中学校での生活は１

年間でしたが、保護者の皆様、地域の皆様にも大変お世話になり

ました。心より感謝申し上げますとともに、生徒の皆さんの今後

ますますの活躍と、澄川中学校の発展を祈っております。 

後藤 元伸 （保健体育科教諭 退職） 
東日本大震災直後の２０１１年（平成２２年）４月に本校に

着任しました。当時は日本中が混乱のさなかだったことが記憶

に新しいところですが、あれから１０年経過していることに驚

きを隠せません。この１０年を振り返ってみると、澄川中学校

でのたくさんの出会いと経験できたことは、自分にとってとて

も大切な宝物となりました。日々成長していく子供たちをすぐ

そばで見ることが出来て、本当に幸せでした。１５日に巣立っ

ていった３年生と一緒に卒業（退職）して新たな１歩を踏み出

します。 
１・２年の皆さん、コロナに負けないでこれからも笑顔を絶

やさず、何事にも前向きに取り組み、明るく元気に頑張ってく

ださい。 
保護者の皆さま、地域の皆さまには、たくさんのご支援やご

協力をいただき、心より感謝いたしております。誠にありがと

うございました。 

高石 睦木 （理科教諭 新川西中学校へ） 
澄川中学校に赴任し、５年が経ちました。生徒たちの嬉しそう

な表情が見られる理科実験も、ミニマム級体育館で行った部活

動も、学校行事も日常の笑い話も私の人生の中で忘れられない

思い出です。そして、どんなときも一生懸命頑張る生徒たちの姿

がありました。保護者の皆様には、いつも支えていただき、あた

たかく見守ってくださり、心より感謝申し上げます。 
 まだ大変なこともありますが、学校でしか味わえない本物の

感情や体験を大切に過ごしてほしいと思います。本当にありが

とうございました。 

福井 宏美 （特別支援教諭 羊丘中学校へ） 
途中産休をいただきましたが、澄川中学校には１２年間在籍

させていただきました。通勤経路の北緑地公園の見事な桜や多

くの坂、そして鮮やかなオレンジジャージの生徒達の笑顔が見

られなくなるのはさびしいことです。そして…何よりも可愛い

７組の生徒達と離れるのはとてもさびしいことです。ですが、こ

れから私たちが進む路には新しい出逢いが待っています。気持

ちを前向きにもち、次逢うときにはお互いに成長した姿で再会

できることを楽しみにしたいと思います。今まで、御理解、御支

援をいただきました保護者の皆様、本当にお世話になりました。

ありがとうございました。 

矢萩 孝輝（特別支援教諭 退職） 
１年間という短い間でしたが、私の地元である澄川中学校で、

「先生」と呼ばれたすばらしい１年でした。澄川中学校は高台に

あり、朝日を迎え、そして夕日を見送れる美しい環境にありま

す。グラウンドや体育館、廊下から聞こえてくる、生徒たちの元

気な声が耳に残っています。これからも立派に成長して、たくさ

んの生徒が巣立って行くことと思います。澄川から生徒の皆さ

ん、そしてご家族の皆さんをいつも応援しています。そして、ま

たきっと町内のイベントでお会いする機会があると思います。

気軽に声をかけてください。再会できる時を楽しみにしていま

す。お世話になりました。ありがとうございます。 

森松 綾香 （養護教諭 真駒内中学校へ） 
短い期間でしたが、多くのことを学ばせていただきました。

初めての中学校勤務でとても緊張していた年度初めから、明る

く挨拶をしてくれる澄川中の皆さんのおかげで、毎日楽しく生

活することができました。今後もその明るさや楽しむ心を武器

に、元気いっぱい楽しい中学校生活を過ごしてください。１年

間、ありがとうございました。 

藤田 佳世 （英語科教諭 厚別南中学校へ） 
2019年に澄川中学校に赴任しました。故郷、石川県と違う事

もあり、戸惑うこともありましたが、生徒たちの一生懸命な姿、

学校生活を楽しんでいる笑顔は同じだと実感しました。保護者

の皆様、地域の皆様にも支えられ、充実した２年間を送ることが

できました。本当にありがとうございました。 
 


